
令和７年第１回東大和市選挙管理委員会会議録 

１ 日   時  令和７年１月９日（木）午後５時３０分 

２ 場   所  東大和市役所 会議棟第８会議室 

３ 出席委員  （４名）西永 宣昭、北田 和雄、我妻 英市、糟谷 勝博 

４ 欠席委員  なし 

５ 事務局職員  （１名） 事務局長 石川 博隆 

６ 出席説明員  なし 

７ 傍 聴 人  なし 

８ 議事日程 

 第 １ 会議録署名委員の指名について 

 第 ２ 会期の決定について 

 第 ３ 第１号議案 東大和市選挙人名簿からの抹消について 

 第 ４ 報   告  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 午後５時３０分 開会 

  

委員長（西永）  ただいまから、令和７年第１回東大和市選挙管理委員会を開会い 

 たします。 

  議事日程により、議事を進行いたします。 

  日程第１ 会議録署名委員の指名について、糟谷委員を指名いた 

 します。 

  次に、日程第２ 会期の決定については、本日１日といたしたい 

 と思いますが、これにご異議ございませんか。 

  

 全委員から「異議なし」の声あり 

  

委員長（西永）  ご異議ないものと認め、会期は本日１日といたします。 

  それでは、日程第３ 第１号議案「東大和市選挙人名簿からの抹 

 消について」を議題に供します。事務局から提案理由と内容の説明 

 を求めます。 

  

事務局長（石川）  日程第３ 第１号議案「東大和市選挙人名簿からの抹消について」 

 を説明いたします。 

  ２ページをご覧ください。令和７年１月１日現在により、公職選 

 挙法第２８条に基づき抹消するものであります。第１号該当の死亡 

 者は１２月１日から１２月３１日までの間で８８人、第２号該当 

 の転出後４か月を経過した者は８月１日から８月３１日までの間の 

 転出者で１８１人、在外選挙人名簿への移転による第３号抹消者及 

 び誤登載による第４号抹消者は該当がありませんでした。以上のよ 

 うにして２６９人を抹消するものであります。 

 ３ページをお開きください。令和６年１２月１日現在の登録者数 

 は、男性３４，８８４人、女性３６，５５７人、合計で７１，４４１ 

 人でした。 

 今回の抹消者数は男性１４１人、女性１２８人、合計２６９人で、 

 差引合計は、男性３４，７４３人、女性３６，４２９人、合計で 

 ７１，１７２人となるものであります。 



 お手元に抹消者一覧を配布してありますので、よろしくご審議を 

 お願いいたします。 

  

委員長（西永）  事務局からの説明が終わりました。抹消者一覧をご確認の上、ご 

 質問等ございましたら、お願いいたします。 

  

 全委員、抹消者一覧を確認 

  

委員長（西永） それでは、何かご質問等ございますでしょうか。 

  

 全委員から「なし」の声あり 

  

委員長（西永） ご質問は無いようですので、お諮りいたします。第１号議案 

 「東大和市選挙人名簿からの抹消について」は、原案のとおり可決 

 決定することにご異議ございませんか。 

  

 全委員から「異議なし」の声あり 

  

委員長（西永）  異議なしとのことですので、第１号議案「東大和市選挙人名簿か 

 らの抹消について」は、原案のとおり可決決定といたします。 

 続きまして、日程第４ 報告ですが、事務局から何かありました 

 らお願いします。 

  

事務局長（石川） それでは、日程第４ 報告事項について申し上げます。 

 令和６年１０月２７日に執行された衆議院議員選挙及び最高裁判 

 所裁判官国民審査の検討課題の一つでありました、障害をお持ちの 

 選挙人への不適切な対応についてのその後の対応状況であります 

 が、１２月６日付け事務局長名義での文書をもって、お詫びを行い、 

 ご了承いただきましたことをご報告いたします。 

  

 資料に基づき、報告と今後の日程を伝える 

  



事務局長（石川）  以上で報告事項を終わります。 

  

委員長（西永） 事務局からの説明が終わりました。 

  これより、昨年１２月の委員会での検討経過も踏まえて、選挙管 

 理委員会協議事項について、検討を行います。資料をご覧ください。 

  

 全委員、協議資料を確認 

  

委員長（西永）  それでは伺います。投票所における名簿対照時の本人確認方法に 

 ついて、資料にあるとおり「ご本人様に間違いありませんか」又は 

 「ご本人様ですか」と指差しとすることでよろしいでしょうか。 

  

 全委員から「異議なし」の声あり 

  

委員長（西永）  このほかの対応として何かご意見等ございますでしょうか。 

  

委員長職務代理  耳が聞こえづらい方には、「名前を呼んでも良いですか。」と少し 

（北田） 大きい声で呼ぶなど、個別の対応が必要だと思います。 

  

委員長（西永）  次に、入場整理券がなくても投票ができるとの表示についてはい 

 かがですか。 

  

我妻委員 投票所の掲示板や、入場整理券と同封のお知らせに記載して周知 

 したら良いと思います。 

  

委員長（西永）  続きまして、補助を必要とされる方への対応についてはいかがで 

 すか。 

  

糟谷委員 東京都選挙管理委員会や他市のパンフレットを参考にしながら、 

 分かりやすい独自のマニュアルを整備することを検討願います。 

  

委員長（西永） その他で確認しておくことはありますか。 



  

委員長職務代理  事務局の職員体制について、次の選挙に向けて整えておいてほし 

（北田） い。併せて、投票所を変更する場合の代替施設について、早めに確認 

 してほしい。 

  

委員長（西永）  開票時間のスピードアップ案について、事務局で考えることはあ 

 りますか。 

  

事務局長（石川） 候補者ごとにまとまった得票の束をこれまでの全員で確認する方 

 式に変えて、東京都が推奨する「随意点検」の方式の導入を検討した 

 いと考えています。 

  

委員長（西永） 協議事項が終わりました。委員の皆様から何かございますでしょ 

 うか。 

  

 全委員から「なし」の声あり 

  

委員長（西永） 委員の皆様から特に無いようです。 

 本日予定しておりました議事は全て終了いたしました。 

 以上で、令和７年第１回東大和市選挙管理委員会を閉会いたしま 

 す。 

 お疲れ様でした。 

  

 午後６時３０分 閉会 

  

  

  

  

  

  

  

  
 


